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浙江莎普爱思药业股份有限公司 

关于投资者接待日活动举办情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

根据中国证券监督管理委员会浙江监管局下发的《浙江辖区上市公司投资者

接待日工作指引》的要求，为进一步提升浙江莎普爱思药业股份有限公司（以下

简称“莎普爱思”、“公司”）的治理水平，加强投资者关系管理，增进公司与

广大投资者的沟通与交流，公司特于 2019 年 5 月 8 日在上海证券交易所网站

(www.sse.com.cn)上披露了《莎普爱思关于举办投资者接待日活动的公告》（公

告编号：临 2019-028）。 

公司本次投资者接待日活动于 2019 年 5 月 21 日（星期二）上午 10:00 至

11:30 在浙江省平湖市经济开发区新明路 1588 号莎普爱思办公楼五楼会议室举

办。参加公司本次活动的机构和个人投资者等共 6 人，公司董事长陈德康先生、

副总经理兼董事会秘书吴建国先生、副总经理吴建伟先生等出席了本次活动。 

参加本次投资者接待日活动的投资者等就其关注的公司 2018 年度的经营情

况和公司未来发展等事项与公司进行了交流和沟通。具体内容请详见附后的《浙

江莎普爱思药业股份有限公司投资者接待日活动会议纪要》。 

公司指定的信息披露媒体为《中国证券报》、《上海证券报》、《证券时报》、

《证券日报》和上海证券交易所网站（www.sse.com.cn），有关公司信息均以公

司在上述指定媒体刊登的公告为准。 

 

 

特此公告 

 

浙江莎普爱思药业股份有限公司董事会 

2019年 5月 23日 



浙江莎普爱思药业股份有限公司 

投资者接待日活动会议纪要 

 

 

活动时间：2019年5月21日上午10:00-11:30 

活动地点：浙江省平湖市经济开发区新明路1588号莎普爱思办公楼五楼会议室 

参加人员：6名机构和个人投资者等 

莎普爱思：董事长陈德康先生、副总经理兼董事会秘书吴建国先生、副总经理吴建

伟先生、证券事务代表董丛杰女士、证券专员陆霞女士 

 

本次投资者接待日活动由公司副总经理兼董事会秘书吴建国先生主持。董事长

陈德康先生对参加本次投资者接待日活动的各位投资者等表示欢迎，非常感谢各位

投资者等对公司的关心和关注。 

 

随后，参加本次活动的投资者等就其关注的公司 2018年度的经营情况和公司未

来发展等事项与公司进行了沟通和交流，主要内容如下： 

 

 

提问：2018 年公司营业收入和净利润下降的有关情况？ 

回答：公司 2018 年度营业收入同比下降 35.30%，主要系：由于受到 2017 年 12 月

有关自媒体报道影响，公司滴眼液营业收入同比下降 52.58%，中成药营业收入同比

下降 68.95%。2018年度公司净利润同比下降 186.42%，主要系：一是滴眼液和中成

药营业收入同比大幅下降；二是强身药业出现亏损未完成业绩承诺，公司计提商誉

减值损失 17,815.72 万元，对公司 2018年度净利润产生较大的影响。 

 

提问：公司收购强身药业股权所涉及的 2018 年度业绩承诺补偿款，是一次性资金

到位，还是分批到位？ 

回答：从目前来看，是分批到位的。公司已于 2019 年 5 月 15 日收到东丰药业支付

的第一笔业绩补偿款，详细内容请见公司在上海证券交易所网站披露的《莎普爱思



关于收购强身药业 100%股权所涉 2018年度业绩承诺补偿事项的进展公告》（公告编

号：临 2019-031）。 

 

提问：公司 2019 年是否有并购计划，具体方向是什么？ 

回答：适时开展并购是公司发展战略的主要内容之一，目前公司并购主要考虑“大

健康、中老年、OTC”方向。公司目前现金流比较充裕，但实际上也不多，因而要谨

慎使用，首先要确保公司正常的运营，如果用于投资，那更要谨慎，要对投资者负

责，要有利于公司持续健康发展。 

 

提问：莎普爱思滴眼液的适用人群？莎普爱思滴眼液是 OTC 产品还是处方药？  

回答：白内障疾病是老年人的高发病之一，随着我国老年人口增多，预计白内障患

者人数继续呈增长趋势；老年性白内障也称年龄相关性白内障，公司莎普爱思滴眼

液的适应症为早期老年性白内障。公司该产品是 OTC 产品，非处方药；提醒患者使

用前务必仔细阅读药品说明书，对症用药，或遵医嘱。 

 

提问：滴眼液销量的下降，对终端产品销价会有影响吗？ 

回答：基本无影响。 

 

提问：公司的研发模式？公司 2018 年度研发投入同比是下降的，预计 2019年的研

发投入情况？ 

回答：公司坚持自主研发与产学研合作相结合的研发模式。公司重视药物研发工作，

药物研发要求高、周期长、投入大，研发成功并得到市场认可后将提高公司的核心

竞争力。药物研发同时容易受到一些不确定性因素影响，有研发失败和市场不认可

的风险。 

2018年度，公司重点开展苄达赖氨酸滴眼液等产品的一致性评价工作。公司根

据在研项目所处不同研发阶段，投入与之相配套的研发经费。公司 2019 年将持续进

行研发投入，加快在研产品的研发进度；把苄达赖氨酸滴眼液质量和疗效一致性评

价研究作为全年工作的重中之重，同时加快推进头孢克肟颗粒、头孢克肟分散片、

左氧氟沙星片、左氧氟沙星氯化钠注射液等产品的一致性评价研究等。随着各研发

项目的开展，预计研发投入将会进一步增加。 

 



提问：关于莎普爱思滴眼液一致性评价进展情况？ 

回答：2018 年先后召开了苄达赖氨酸滴眼液（莎普爱思）药品上市后评价工作座谈

会、苄达赖氨酸滴眼液（莎普爱思）上市后临床研究方案讨论会。2019年 3月 5日，

国家药监局药品审评中心组织专家召开了苄达赖氨酸滴眼液沟通交流会。公司将根

据相关要求在定期报告和临时报告中及时披露相关进展。 

 

提问：公司有适用于干眼症治疗的滴眼液吗？ 

回答：公司目前没有适用于干眼症治疗的滴眼液上市。 

 

提问：相关公司有关于硫酸阿托品滴眼液的研发，公司是否有该产品？ 

回答：近期低浓度硫酸阿托品滴眼液备受关注，目前公司没有该产品。 

 

提问:公司产品除了滴眼液、头孢克肟产品等，还有其他方向吗？ 

回答：大方向还是大健康、中老年、OTC。具体主要为眼健康类、强身药业的中成药、

保健食品等。 

 

提问：关于公司产品线上销售情况及发展情况？ 

回答：目前，公司已在天猫等平台开设旗舰店，但目前通过电商进行销售的产品规

模仍较小。 

 

提问：公司 2018年度销售客户前五销售额合计占比 38%，销售客户集中度是否正常？ 

回答：公司主要的销售客户即经销商，均为优秀的上市公司或知名企业，这些公司

实力强、信誉好、销售网络覆盖率好，选择与这些公司合作，有利于公司的持续发

展。 

 

提问：公司开展品牌宣传的情况？ 

回答：2018 年度，公司积极调整品牌观念和传播策略，转变品牌宣传方式，减少广

告费用投入，加强白内障尤其是早期老年性白内障防治的宣传工作，举办主题公益

活动，开展健康类的公益项目，并与相应公益组织合作资助贫困地区白内障患者的

治疗，积极履行企业的社会责任。公司策划并开展全国性的大型公益活动，持续推

广公司品牌，如在春节期间启动了覆盖全国的“暖冬行动”系列大型活动，强化了



公司品牌效应；持续开展 “关爱眼健康”公益活动、“爱眼日宣传”、“执业药师春

风行动”等各类公益活动，积极回馈社会，塑造良好的企业形象。同时，为了更好

地帮助贫困白内障患者，践行“健康扶贫”，莎普爱思将“点睛中国”全面升级，开

启了同心圆·莎普爱思药业“健康中国行”活动；联合同心圆开展系列公益行动，

设立白内障防治基金等。2019 年，公司将继续坚持品牌宣传和公益活动相结合，进

一步提升公司品牌的美誉度等。 

 

提问：公司以稳健经营为主，目前公司是否有股权激励方面的计划？ 

回答：目前暂无相关计划，但从长远发展来看，将适时考虑实施。 

 

提问：莎普爱思大药房在平湖布局了多家药店，经营发展如何？以后是否可以考虑

加盟的模式？ 

回答：由于市场竞争比较激烈，执业药师流失，药店管理经验缺乏等，目前莎普爱

思大药房整体经营状况不是太好，将在进行人才培养和引进的同时，拓展实施加盟

等发展模式，以期能够改善莎普爱思大药房的经营局面。 

 

提问：现在对公司来说，最大的风险是什么？ 

回答：规避经营风险，最重要的就是规范运作，保证产品质量。 

 

 


